



## Inai: va de nuevo

LA DIVISA DEL PODER

ADRIÁN  
TREJO

engranev@yahoo.com.mx// @adriantrejo

**L**os coordinadores de los partidos políticos en el Senado llegaron a un acuerdo para tratar de nombrar a los comisionados del Inai, sin los cuales el instituto garante de la transparencia en el país no puede sesionar.

Presionados por un mandato de un tribunal para que se designe a los comisionados faltantes, los coordinadores parlamentarios integraron, aceptaron, que se convocara a un periodo extraordinario para el 8 de junio próximo, cuyo único fin es el nombramiento de dos de los tres comisionados que faltan.

Hoy la Comisión Permanente tendrá que recibir la petición y convocar a los senadores para un periodo extraordinario.

Aparentemente no habría problemas para que así sucediera, pero ni siquiera eso es seguro dada la división interna en Morena que genera ese tema.

Aún si se concretara el periodo extraordinario, nada garantiza que los comisionados faltantes sean electos pues, como ocurrió hace unas semanas, a pesar de que estaba pactado el nombre del comisionado, en la votación en el Pleno fue rechazado por la mayoría de los senadores de Morena.

Los coordinadores llegaron al acuerdo de proponer a **Luis Felipe Nava Gomar**, **Luis Gustavo Parra Noriega** y **Marina Alicia San Martín Reboloso** para ocupar la posición que dejó **Rosendoevgueni Monterrey Chepov**.

Para cubrir la vacante de **Francisco Javier Acuña Llamas**, los líderes del Senado pactaron proponer a **Julio César Bonilla**, **María de los Angeles Guzmán García** e **Ileana Hidalgo Rioja**.

Todos los propuestos fueron los mejor califi-

cados en las pruebas que les impuso el Senado.

Sin duda es una buena noticia que la designación de los comisionados del Inai se haya destrabado, pero es muy pronto para cantar victoria pues, incluso si en la votación ante el Pleno cualquiera alcanzara la mayoría, todavía queda el recurso del veto presidencial para echarlo abajo.

Y como el Presidente y el secretario de Gobernación han dejado bien claro que no quieren al Inai ni en pintura, está claro que si los elegidos no son de su agrado los vetará nuevamente.

Al cabo que ya existe una iniciativa de Morena para desaparecer al Inai y que sus funciones sean asumidas por la Auditoría Superior de la Federación.

A ver.

••••

La comparecencia del Gabinete de Seguridad ante la Comisión Bicameral encargada de darle seguimiento a las tareas en materia de seguridad de las Fuerzas Armadas arrojó datos muy interesantes.

De entrada, el reconocimiento de la realidad que padecen millones de mexicanos cotidianamente: que la extorsión ha aumentado en 25.34% en lo que va del sexenio.

De noviembre pasado a abril de este año se registraron 5 mil 204 víctimas de ese delito en comparación con las 4 mil 152 que hubo entre noviembre de 2018 a abril del 2019.

Eso sin contar la cifra negra que debe ser cinco veces más, pues es sabido que muchas víctimas no denuncian por temor a represalias.

Los secretarios de Gobernación, Seguridad, Defensa y Marina informaron también que delitos como el narcomenudeo creció 41.97% en comparación con los periodos arriba citados.

La violación creció 43.21%; la trata de personas 45.48% y la violencia familiar 49.63%.

Sin embargo, los encargados de la seguridad en el país también destacaron la reducción de delitos conocidos como de alto impacto social como el homicidio doloso y el secuestro.

No son cifras alegres de enemigos del régimen, son los datos oficiales, así que nada de que "yo tengo otros datos".

Es la radiografía de los especialistas.